

Projektname

# Migrations- und Diversitätspädagogik aus interdisziplinärer und ländervergleichender Sicht

Projektleitung  
Projektteam

Prof. Mag. Dr. Manfred Oberlechner

■ Dr. Patrick Duval (Universität de Lorraine-Metz)

■ Mag. Robert Obermair (Pädagogische Hochschule Salzburg Stefan Zweig)

Finanzierung  
Kooperation

Intern

Universität de Lorraine-Metz

Veröffentlichungen  
zum Projekt  
Wissenschaftliche  
Vorträge zum Projekt

Ergebnisse des Forschungsprojektes werden im Band „Migration bildet“ (siehe unten) publiziert.

■ Oberlechner, Manfred: (Hoch-)Schule mit diversitätspädagogischem Bildungsauftrag. Vortrag im Rahmen der Internationalen Tagung „Migration bildet“ an der Pädagogischen Hochschule Salzburg Stefan Zweig [12.5.2016]

■ Oberlechner, Manfred: Qu'est-ce que la „sociologie de la diversité“. Vortrag an der Universität de Lorraine-Metz mit Fokus auf „Migration und Bildung“. Metz. [25.9.2015]

■ Oberlechner, Manfred: La diversité au crible des comparaisons internationales: Autriche, France, Pays-Bas. Vortrag an der Universität de Lorraine-Metz. Metz. [19.6.2015]

■ Oberlechner, Manfred: La sociologie de la diversité - sociologie comparée de l'éducation, de l'art et des migrations. Vortrag an der Universität de Lorraine-Metz. Metz. [2.4.2015]

Laufzeit

2014-2015

Projektbeschreibung

Im Zentrum der Forschungen stand für uns die interdisziplinäre Auseinandersetzung mit dem Themenkomplex *Migrations- und Diversitätspädagogik aus interdisziplinärer und ländervergleichender Sicht*. Dazu haben wir u.a. soziologische Theorieansätze zur Erklärung von Migration, Theorien der Integration, Akkulturation und Assimilation von MigrantInnen sowie Theorien zur transnationalen Migration mit Forschungsfeldern der Migrations- und Diversitätspädagogik und dem Bereich Interkulturelles Lernen interdisziplinär mit Bezug auf „Migration und Bildung“ verknüpft. Auch wurde von uns die praktische Relevanz dieser Konzepte anhand konkreter österreichischer, französischer und niederländischer Fallbeispiele und Fachdiskurse zum Interkulturellen Lernen, zur Migrations- und Diversitätspädagogik praktisch thematisiert.

Ausgewählte internationale Forschungsergebnisse aus unserem Forschungsprojekt werden im Band „Migration bildet“ im Anschluss an die an der Pädagogischen Hochschule Salzburg Stefan Zweig stattfindenden Internationalen Tagung „Migration bildet“ (12.-13. Mai 2016) publiziert. Mit diesen Forschungsergebnissen bzw. dem entsprechenden Buch ist für uns die Basis gelegt für das Forschungsprojekt *Exil und Bildung aus interdisziplinärer und ländervergleichender Sicht* (2015-18).

PÄDAGOGISCHE  
HOCHSCHULE  
SALZBURG

